

Joue et tente de gagner
ta voiture!

***8555#**

ou envoie Togocom
par sms au 8555



Inscription à 100F
Cumule des points pour être
eligible à la voiture Toyota Ayago
Coffret au prix de 100F
Période du jeu: du mardi 21 juillet 2023

Avancer. Pour vous. Pour tous. togocom.tg

www.journal-lemedium.com

LE MEDIUM

Hebdomadaire d'Informations #
Société - Politique - Economie - Développement - Culture

N° 0558 du 20 au 26 Juin 2023- Prix : 250 F CFA

CULTURE :

CONSOMMATION :
Hausse de 0,3% des
prix en Mai 2023 P.4



Dr Kossi G. Lamadokou,
Ministre de la Culture
et du tourisme

Du FAC au FNDC pour plus d'impact dans le secteur

P.5



Régionales 2023
ta voix compte!



EDITO

NE PAS PERDRE NOTRE DIGNITE

Si la dignité est le **S**noyau de notre personne, nous nous devons de la préserver. C'est dire que nous ne devons jamais oublier notre dignité que nul n'a le droit de lui enlever.

Notre monde aujourd'hui est tellement pourri et fait d'hypocrisie et d'exploitation de l'homme par l'homme, qu'il nous est, à un moment difficile, pour certains, de préserver et de défendre notre dignité. Le poids de la vie, du travail, des relations humaines dominantes, quelques fois, nous plombe et tend à nous assujettir.

Dans certaines circonstances, c'est nous-mêmes qui offrons notre dignité contre des espèces sonnantes et trébuchantes, bref contre des avantages de tous ordres, contre des choses éphémères et parfois inutiles.

Ligeor Nsongola l'a si bien compris. Et c'est pourquoi il l'affirme si aisément et bien : "Il y a une valeur qu'il ne faut pas perdre pour aucune raison au monde c'est la dignité."

Nous devons assimiler qu'il est contraire à notre dignité d'homme d'obéir à des choses injustes.

Nous n'avons qu'une vie, vivons la avec dignité.

Crédo TETTEH

JUSTICE SOCIALE :

L'expérience du Togo exposé par le Premier Ministre à l'OIT

"La justice sociale pour tous", c'est le thème du Sommet sur le monde du travail de l'Organisation internationale du travail (OIT), qui s'est tenu la semaine dernière à Genève, en Suisse. C'est le Premier Ministre Victoire Tomégah-Dogbé qui a représenté le Togo à cette rencontre de haut niveau. Les participants (gouvernements, organisations d'employeurs et de travailleurs, ainsi que des entités des Nations unies et d'autres organisations internationales) ont débattu de la nécessité de promouvoir une action renforcée, coordonnée et cohérente en faveur de la justice sociale.

Les fortes actions du Gouvernement togolais dans ce sens, en lien avec la feuille de route Gouvernementale, ont été exposées par le Premier ministre. "Togo 2025", notre feuille de route gouvernementale, a un seul objectif : vaincre la pauvreté pour faire du Togo, un pays stable et en paix, une notion moderne, ambitieuse et juste avec une croissance économique inclusive et durable.



La PM Dogbé lors de son intervention

L'objectif est de combiner amélioration des conditions de vie, émergence compétitive et souveraineté stratégique", a indiqué la cheffe du Gouvernement.

Selon elle, l'approche de la justice sociale pour tous doit être, avant tout, holistique, multidimensionnelle et surtout concrète, si elle veut s'attaquer aux causes structurelles des crises et de l'injustice sociale. "Il s'agit d'affirmer l'universel droit à la sécurité humaine : pouvoir manger à sa faim, que les enfants puissent aller à l'école et y préparer un avenir, que l'on se soigne bien, que l'on puisse travailler et gagner sa vie

dignement. Tout cela constitue le moteur de la dignité, de la justice, de la stabilité et permet de consolider la paix", a affirmé Victoire Tomégah Dogbé

Ainsi, pour le Togo, la justice sociale pour tous passe, entre autres, par la sécurité et la souveraineté alimentaire. Dans ce cadre, l'accès aux engrais pour les producteurs agricoles est facilité par une subvention de l'Etat. Des actions majeures sont entreprises dans ce secteur pour répondre aux ambitions d'augmentation durable des revenus des producteurs agricoles, face aux conséquences des changements climatiques, à travers

la mécanisation ; l'irrigation ; l'aménagement de grandes superficies ; la construction de plateformes industrielles. On y ajoute aussi l'accès universel à l'éducation pour toutes et tous et partout, avec les cantines scolaires et la construction d'infrastructures et la mise à disposition des enseignants, la sécurité et la souveraineté énergétique du Pays et l'accès universel à une énergie de qualité avec le projet TINGA, l'offre de soins de proximité avec les divers programmes comme WEZOU et la couverture maladie universelle. " Au Togo, sous le leadership de Son Excellence Monsieur Faure Gnassingbé, Président de la République, nous restons convaincus que les solutions sont à notre portée pour faire face aux instabilités", a déclaré la cheffe du gouvernement, qui a réaffirmé, qu' à travers sa feuille de route gouvernementale 2020-2025, le Togo veut vaincre la pauvreté, être un pays stable et en paix, une nation moderne, ambitieuse et juste avec une croissance économique inclusive, durable, verte, résiliente et équilibrée.

CULTURE : Lomé, point de chute pour Elom 20ce

L'artiste togolais de la chanson Elom 20ce a terminé sa tournée internationale le 27 mai dernier à Lomé, à la case des Daltons à Tokoin hôpital, devant un public acquis à sa cause. Une tournée qui a commencé par Genève, Luxembourg, Paris, Reims, Lille et Cotonou. Libre penseur, Elom Kossi Venceslas Khaunbiow, à l'état civil, a dédié ce concert de Lomé que lui-même a qualifié de "réunion de famille, aux prisonniers politiques du monde entier, comme Julian Assange, Mumia Abu-Jamal, Ferdinand Ayité...



Elom 20ce

chansons qui parle de l'amour dans un style très particulier tourné vers l'Afrique. Un style qui associe, les contes, des histoires africaines, et des incantations. Le concert a été couplé par la projection des films

court métrage. Le premier parlait de l'artiste de la chanson Reggae Kezita, son enfance, ses études et sa carrière musicale. Le second intitulé "UMOJA", qui veut dire unité en swahili, une langue ban-

oue de l'Afrique de l'Est.

Quatre albums à son actif, Elom 20ce se présente plus comme un griot. Il s'est entouré des jeunes rappers comme, Mawuto, Yawo, Kezita, Lex, Bertha, 2CO et Blacky, qui a d'ailleurs fait la première partie du concert.

Selon Elom 20ce " Le message que j'ai véhiculé c'est l'amour, c'est par amour qu'on lutte, on peut lutter si on ne s'aime pas " a laissé entendre l'artiste à la fin de la soirée. L'argent récolté à la fin du concert servira à payer du savon et quelques habits pour les prisonniers.

Dodo ABALO

TOGOSTARTUP.COM

Nous aidons les entrepreneurs à vendre ou à transmettre leurs entreprises à d'autres entrepreneurs. Vous allez prendre votre retraite, voyager, vendre votre fonds de commerce, nous sommes là pour vous trouver des repreneurs fiables.

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

EMPLOITOGO.COM

PUBLIER VOS OFFRES D'EMPLOI ET RECRUTER LE MEILLEUR CANDIDAT SUR EMPLOITOGO.COM

PRIX D'UNE ANNONCE : 10 000 FCFA

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

Paiement par tmoney ou flooz

info@sogesti.net

EMPLOIENPOCHE.COM

PUBLIER VOS APPELS D'OFFRES, VOS MARCHES PUBLICS -INSCRIPTION COMME PRESTATAIRE

PRIX D'UNE ANNONCE : 10 000 FCFA

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

Paiement par tmoney ou flooz

info@sogesti.net

SOGESTI REVENDEUR DES LOGICIELS SAGE

Nos consultants certifiés SAGE mettront leur expérience et leur savoir-faire à votre service pour vous accompagner dans tous vos projets. Du commercial, au consultant en passant par votre chef de projet dédié, vos interlocuteurs clés assurent l'installation, le paramétrage personnalisé, la formation, le support technique ainsi que la maintenance de votre système de gestion Sage.

Sage compta monoposte à partir 600 000 FCFA

sage gescom à partir de 600 000FCFA

sage paie rh à partir de 800 000 FCFA

Pour les installations et formations, merci de nous contacter:

NOUS JOINDRE SOGESTI GROUP

139 RUE VANLARE FACE CSTT

Whatsapp : 91 06 88 07 - 96 12 04 24

info@sogesti.net



Récépissé

N°0062/12/05/99/0465/29/10/12/HAAC

Adresse :

23Rue Formatec, Agoè-CAcavéli

01 BP : 450 Lomé

Tél : +228 91538081

Courriel : lemedium2013@yahoo.fr

Maison de la Presse, Casier N° 78

N°RCCM : TG-LOM 2015A6516

NIF : 1000480972

N°CFE : 7966PP2015/2015

Directeur Général :

CRÉDO ADJÉ K. TETTEH

Directeur de la Publication :

Ali SAMBA

Rédaction :

Crédo TETTEH

Ali SAMBA

Infographie : JPB

Crédit Photos: KEKERE Razak

Impression : SDR

Tirage : 2.500 exemplaires

Distribution: Dodo Abalo (90 975256)

ENVIRONNEMENT :

Sensibiliser le public sur la place cruciale des Océans

L'océan produit plus de 50% de l'oxygène, abrite une grande partie de la biodiversité et fournit des protéines pour plus d'un milliard de personnes dans le monde. Les statistiques sur plan économique, révèlent que les activités océaniques vont employer environ 40 millions de personnes employées par les industries océaniques d'ici à 2030.

Par Ali SAMBA



En bleu, le ministre Edem Tendué

Au ministère de l'économie maritime, on informe qu'au Togo la pêche emploie 22 mille de nos compatriotes et plus de 85% de nos échanges commerciaux passent par la mer. " Une récente étude conduite par mon département a révélé une corrélation directe entre la croissance des volumes au port de Lomé et le PIB de notre pays. Chaque fois que le volume portuaire croît de 01%, le produit intérieur brut de notre pays croît de 0,05 point de pourcentage ", fait savoir le ministre Kokou Tengué.

Pour le ministre, malgré les immenses services qu'elle rend

à l'humanité, l'océan ne reçoit que très peu d'attention de cette dernière. Pire, il est mutilé, surexploité, empoisonné par les différents déchets, notamment plastiques que nous y jetons. Pour protéger et préserver l'océan et tout ce qu'il soutient, nous devons donc créer un nouvel équilibre, ancré dans une véritable compréhension de l'océan et de la façon dont l'humanité y est liée. Nous devons établir une relation avec l'océan qui soit réellement originale, innovante et éclairée par les leçons de notre histoire.

Il faut dire que sous le thème 2023 " Planète Océan : les cou-

rants changent ", les Nations Unies unissent leurs forces à celles des décideurs, des leaders autochtones, des scientifiques, des cadres du secteur privé, de la société civile, des célébrités et des jeunes activistes pour donner la priorité à l'océan. " La Journée mondiale des océans rappelle à chacun que les océans jouent un rôle primordial dans notre subsistance. Véritables poumons de notre planète, ils fournissent, comme dit, la plupart de l'oxygène que nous respirons. Ils constituent aussi une source importante de nourriture et de médicaments, et sont un élément essentiel de la

biosphère. Il est donc important de sensibiliser le public sur la place cruciale qu'ils occupent dans notre écosystème et sur les menaces auxquelles ils font face à cause des activités humaines ", relève le ministre de l'économie maritime.

Au Togo, le gouvernement, sous le leadership éclairé de son Excellence Monsieur le Président Faure GNASSINGBE, a pris l'exacte mesure des défis et les travaux de protection côtière ont effectivement démarré et se poursuivent. Le pays a également intégré dans son ordonnancement juridique plusieurs textes pour lutter contre la pollution des océans et leur surexploitation. A l'occasion de la journée des océans, le gouvernement a lancé un cri de cœur en mobilisant les populations autour d'une gestion plus durable des océans. Des séances de sensibilisation à l'endroit des populations riveraines mais aussi d'autres activités, comme le relâche de tortues marines, ont été effectuées.



AIDER LES ETATS FRAGILES À LUTTER CONTRE LA PAUVRETE

Chefs d'Etats riches et pauvres, financiers, experts du climat... Tous se réunissent jeudi 22 et vendredi 23 juin à Paris à l'initiative d'Emmanuel Macron lors du 'sommet pour un nouveau pacte financier mondial'.
Chefs d'Etats riches et pauvres, financiers, experts du climat... Tous se réunissent jeudi 22 et vendredi 23 juin à Paris à l'initiative d'Emmanuel Macron lors du 'sommet pour un nouveau pacte financier mondial'.
Le but ? Réimaginer un système financier mondial à même de mieux armer les Etats fragiles contre le changement climatique et la pauvreté.
Le parterre s'annonce garni à Paris, avec une centaine de pays représentés dont une cinquantaine de chefs d'Etats et de gouvernements sur place.
De nombreux leaders africains, parmi lesquels le président togolais Faure Gnassingbé, participeront aux travaux. L'objectif du sommet est de dénouer l'architecture financière internationale, née des accords de Bretton Woods en 1944 avec la création du Fonds monétaire international (FMI) et de la Banque mondiale, et de la faire vite. Des réformes institutionnelles aux sujets de taxation, de la question de la restructuration des dettes des pays pauvres au rôle du secteur privé, une large palette de sujets sera abordée durant ces deux jours, qui s'étendent indirectement sur trois avec la réunion annuelle parallèle du Club de Paris mercredi 21 au ministère de l'Economie, avec au menu les questions d'endettement des pays pauvres, notamment en Afrique.
Source : @Republicoftogo.com

AGRICULTURE :

Récompenses des cotonculteurs et feuille de route pour le soja

A l'orée de la nouvelle saison cotonnière, La Nouvelle société cotonnière du Togo (NSCT) procède à la distinction des meilleurs producteurs de la saison 2022-2023. Débutées dans la région des savanes, elles se sont poursuivies dans la ville de Blitta, pour ceux de la région centrale.

Pour cette dernière, ce sont au total, 82 lauréats qui ont été primés : 67 producteurs et productrices, et 15 Groupement de producteurs de coton (GPC). Kombaté Damtaré, Kékéou Piyalo et le groupement Kouré ont été les meilleurs dans leurs différentes catégories. Les superficies emblavées, la production et le rendement, la qualité du coton graine au marché et à l'usine, les taux de remboursement des crédits de campagne et la fidélité à la production cotonnière sont les critères considérés.

Le respect des textes juridiques, notamment la tenue des Assemblées générales ordinaires (AGO), a été opposé aux GPC. " Les prix sont repartis en trois catégories à savoir : " Le prix performance coton " pour les



Le soja

grands producteurs, " Le prix d'encouragement coton " aux producteurs moyens et " Le prix espérance coton " réservé aux petits producteurs ", fait-on savoir à la NSCT. Les GPC distingués ont reçu des enveloppes financières variant entre 900.000 à 100.000 F CFA, pour des réalisations communautaires dans leur localité.

Cependant, il a été déploré la baisse de la production dans la région Centrale, par rapport aux années antérieures où la production allait jusqu'à 23 000 tonnes. Les producteurs ont été invités à redoubler d'ardeur et à mettre en pratique les conseils des techni-

ciens agricoles pour obtenir un bon rendement et un meilleur résultat dans la saison 2023-2024. Ils peuvent prendre exemple sur le préfet de Blitta, Batossa Boukari qui a reçu une attestation de meilleur producteur du coton pour la campagne 2022-2023.

Dans les savanes, ce sont Yakan Kodjo, Mme Mohamed Sénira et le GPC Kouapante qui ont été élus meilleurs cotonculteurs de la région des Savanes pour la saison 2022-2023. Il faut ajouter que les trois meilleurs producteurs, trois meilleures productrices, trois meilleurs groupements des producteurs de coton de la région et 189 producteurs et

productrices des sept préfectures ont été primés. Le rendement de la campagne 2022-2023 de la région est de 666 kg par hectare. 27.803 producteurs organisés en 900 GPC ont emblavé 24 094 hectares. La production a engendré un revenu brut estimé à environ 4.000.800.000F CFA. Pour la campagne cotonnière 2023-2024, La NSCT entrevoit une prévision nationale de 110 000 hectares à emblavés, pour une production d'au moins 95 000 tonnes.

Le plan quinquennal de la filière soja

Le Conseil interprofessionnel de la filière soja au Togo a validé le plan filière soja 2023-2028. Les producteurs, les transformateurs et les commerçants exportateurs ont travaillé sur le document pour un consensus de tous les différents acteurs.

Le document contient trois grandes parties, à savoir les enjeux, la problématique, l'état des lieux et les solutions proposées. Les enjeux envisagent de prioriser la sécurité alimentaire, développer la valeur ajoutée pour

Suite à la page 4

'LA MÉDIATION AFRICAINE EST UNE TROMPERIE'



Le président ukrainien Volodymyr Zelensky a rejeté vendredi l'offre de médiation que lui présentait une délégation de présidents africains. Accueil similaire de la part de Vladimir Poutine.

Le président ukrainien Volodymyr Zelensky a rejeté vendredi l'offre de médiation que lui présentait une délégation de présidents africains, dénonçant une "tromperie" de Moscou en pleine contre-offensive des forces ukrainiennes.

Le ministère ukrainien de la Défense, dans son point quotidien, a du reste souligné que si l'armée ukrainienne se heurtait à la supériorité aérienne et à la puissance de feu des Russes, elle obtenait des "succès tactiques" dans le sud. "Permettre une négociation avec la Russie maintenant, quand l'occupant est sur notre terre, signifie geler la guerre, geler la douleur et la souffrance", a tranché Volodymyr Zelensky lors d'une conférence de presse conjointe avec les dirigeants africains.

"Il est clair que la Russie essaie à nouveau d'utiliser sa vieille tactique de tromperie. Mais la Russie ne réussira plus à tromper le monde", a-t-il ajouté. "Nous n'allons pas lui donner une seconde chance".

La délégation menée à Kiev par le président sud-africain Cyril Ramaphosa avait proposé sa médiation, avant de se rendre en Russie (...)

Source : @Republicoftogo.com

Zozo

ÉCHANGES COMMERCIAUX, PME... : LE TOGO ET LE CANADA VONT RENFORCER



LEUR PARTENARIAT

Déjà soutenu durant ces dernières années, le partenariat économique entre le Togo et le Canada va franchir un nouveau palier. Les deux pays ont réaffirmé leur volonté commune il y a quelques jours, à la faveur d'une rencontre à Ottawa entre le ministre du commerce, Kodjo Adedze et son homologue canadienne, Mary Ng.

L'entretien, élargi aux délégations, a porté sur plusieurs sujets, parmi lesquels le développement des PME, le climat des affaires au Togo, les investissements canadiens dans le pays, la perspective d'un partenariat entre les chambres de commerce et d'industrie des deux pays, et la future stratégie de coopération économique entre le Canada et le continent africain. Kodjo Adedze a par ailleurs présenté aux officiels canadiens, les grands axes de la feuille de route gouvernementale à l'horizon 2025, dont l'un des aspects a suscité l'intérêt du géant canadien des uniformes, Logistik Unicorn.

"Le Canada joue un rôle essentiel sur la scène économique mondiale et est réputé pour son expertise dans des secteurs clés tels que les technologies innovantes, les infrastructures de transport et les ressources naturelles. Nous pourrions partager nos expériences, identifier les domaines où convergent nos intérêts et explorer les voies et moyens de renforcer nos relations commerciales bilatérales", a-t-il indiqué.

Le Togo et le Canada entretiennent des relations de coopération depuis 1960. En 2021, le commerce bilatéral de marchandises entre le Togo et le Canada a atteint presque 65 millions \$, selon les dernières statistiques. Les exportations canadiennes vers le Togo se sont chiffrées à 51,4 millions, tandis qu'elles ont été évaluées à 13,8 millions dans le sens inverse.

Source : @Republiquetogolaise.com

UMOA-TITRES : LE TOGO LÈVE 30 MILLIARDS FCFA



Le Togo a enregistré vendredi dernier un nouveau succès sur le marché financier régional. Le pays a en effet réussi à mobiliser 30 milliards FCFA, afin de couvrir les besoins de son budget.

L'opération, une triple émission simultanée de bons et obligations assimilables du Trésor de maturités respectives de 364 jours (BAT), 3 ans et 5 ans (OAT), avait été lancée la veille.

En tout, une cinquantaine de soumissions ont été enregistrées, pour un montant global de 33 milliards FCFA. Mais le Trésor public, fidèle à sa stratégie de gestion de la dette, n'en a retenu que 30.

Cette nouvelle levée porte à 294 milliards FCFA, le total de fonds collectés par le Togo sur le marché régional depuis le début de l'année.

Source : @Republiquetogolaise.com

CONSOMMATION : Hausse de 0,3% des prix en Mai 2023

Au Togo, l'Institut National de la Statistique et des Études Économiques et Démographiques (INSEED) annonce que l'indice national harmonisé des prix à la consommation (INHPC) a augmenté de 0,3% en mai 2023, par rapport à son niveau d'avril 2023, du fait de la hausse des prix des "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (+0,4%) ; "Restaurants et Hôtels" (+0,7%) ; "Meubles, articles de ménage et entretien courant du foyer" (+1,4%) et "Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles" (+0,2%).

Les prix ont cependant régressé pour les fonctions de consommation "Santé" (-0,5%) et "Boissons alcoolisées, tabac et stupéfiants" (-0,8%). Par rapport à mai 2022, le niveau général des prix a progressé de 5,8%.

Evolution mensuelle

En mai 2023, l'INHPC a progressé de 0,3% par rapport à son niveau d'avril 2023. Cette évolution est la conjugaison des augmentations des indices des fonctions de consommation dont les plus importantes en termes de contribution sont : "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (+0,4%) ; "Restaurants et Hôtels" (+0,7%) ; "Meubles, articles de ménage et entretien courant du foyer" (+1,4%) et "Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles" (+0,2%).

La hausse de l'indice global est cependant ralentie par la baisse du niveau des indices des fonctions de consommation "Santé" (-0,5%) et "Boissons alcoolisées, tabac et stupéfiants" (-0,8%)¹.

Les postes de consommation, dont les variations de prix sont les plus contributives à la hausse des indices des fonctions en mai 2023 sont : "Légumes frais en feuilles" (+11,7%) ; "Tubercules et plantain" (+8,5%) ; "Céréales non transformées" (+1,9%) ; "Poissons et autres produits séchés ou fumés" (+1,7%) ; "Autres matières grasses" (+6,8%) ; "Pâtes alimentaires" (+1,6%) ; "Restaurants, cafés et établissements similaires" (+0,7%) ; "Articles de ménage non durables" (+2,2%) et "Combustibles solides et autres" (+1,0%). A contrario, les postes



La plus forte hausse, les laitues (+31,1%)

ayant contribué à la baisse de l'indice sont : "Médicaments traditionnels" (-5,2%) et "Tabac et stupéfiants" (-8,4%).

Les plus fortes hausses

L'augmentation du niveau des indices observée en mai 2023 est le fait du renchérissement des variétés suivantes : "Salade verte locale (Laitue)" (+31,1%) ; "Adémè" (+22,6%) ; "Gboman" (+11,1%) ; "Igname" (+12,7%) ; "Pommes de terre" (+5,7%) ; "Banane plantain mûre" (+4,8%) ; "Mil en grains crus vendu au petit bol" (+7,4%) ; "Riz importé longs grains vendu au petit bol" (+5,2%) ; "Sorgho en gains crus vendu au petit bol" (+3,3%) ; "Maïs séché en grains crus vendu au grand bol" (+0,1%) ; "Poisson salé fermenté (Lanhoinhoin)" (+9,8%) ; "Doèvi frit" (+8,2%) ; "Doèvi séché (Anchois)" (+7,5%) ; "Akpala fumé (Chinchard)" (+6,9%) ; "Doèvi fumé (Anchois)" (+6,1%) ; "Saloumon fumé" (+0,8%) ; "Noix de palme (Décou)" (+9,0%) ; "Pâte d'arachide" (+2,2%) ; "Macaroni" (+2,9%) ; "Vermicelle" (+1,8%) ; "Bouillie de maïs sucrée (Aklui zogbon)" (+4,8%) ; "Riz + sauce poisson" (+1,3%) ; "Plat de riz-haricot (Ayimolou)" (+1,0%) ; "Savon de ménage en morceaux" (+3,9%) ; "Poudre à laver (savon en poudre)" (+3,9%) ; "Insecticide solide en spirale" (+3,2%) ; "Balai traditionnel à tige" (+2,7%) ; "Serpillère" (+1,8%) ; "Bougie ordinaire" (+1,5%) ; "Savon liquide" (+0,5%) et "Charbon de bois" (+1,7%).

Eu égard à l'état des produits, les prix ont augmenté de 0,5% pour les produits de l'"Energie" alors qu'ils ont baissé de 0,2% pour les "Produits frais". Relativement à la provenance, les prix des produits "importés" ont

progressé de 0,4%. Du point de vue de la classification sectorielle, la hausse du niveau général des prix est due à celle des prix des produits des secteurs " Secondaire " (+0,3%) et " Tertiaire " (+0,1%). Pour ce qui est de la durabilité, la hausse observée provient essentiellement de l'augmentation des prix des produits "Non durables" (+0,2%).

Evolution trimestrielle

Comparativement à la situation de février 2023 (évolution trimestrielle), le niveau général des prix en mai 2023 connaît une augmentation de 3,1%. Cette augmentation est le fait de la progression des indices des fonctions de consommation : "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (+5,5%) et "Restaurants et Hôtels" (+6,1%). Cette hausse a été amortie par la baisse enregistrée au niveau de la fonction de consommation : "Boissons alcoolisées, tabac et stupéfiants" (-0,7%) et "Biens et services divers" (-0,1%). Du point de vue des nomenclatures secondaires et par rapport à l'état des produits, la hausse du niveau général des prix, en variation trimestrielle, est à mettre à l'actif de l'augmentation de prix des "Produits frais" (+9,2%) et des produits "Hors Energie et Produits frais" (+1,6%).

Au regard de la provenance, cette variation trimestrielle s'explique par l'augmentation de prix des produits " locaux " (+3,8%) et des produits " importés " (+1,0%). La progression de prix des produits des secteurs secondaire (+2,4%), primaire (+8,7%) et tertiaire (+0,6%) a contribué à la hausse trimestrielle du niveau général des prix. Du point de vue de la durabilité, la hausse du niveau général des prix, en évolution trimestrielle, est principale-

ment induite par la progression des prix des produits " Non durables " (+4,4%).

Variation annuelle

En glissement annuel, le niveau général des prix a progressé de 5,8% par rapport à mai 2022. Cette augmentation est le fait de la progression des indices de presque toutes les fonctions de consommation.

En effet, les seules diminutions de niveau d'indice sont enregistrées pour les fonctions de consommation "Santé" (-0,3%) et "Communication" (-0,1%) tandis que ceux des autres fonctions ont augmenté dans les proportions suivantes : "Restaurants et Hôtels" (+14,2%) ; "Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles" (+9,1%) ; "Transports" (+10,2%) ; "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (+2,1%) ; "Articles d'habillement et chaussures" (+7,1%) ; "Meubles, articles de ménage et entretien courant du foyer" (+7,4%) ; "Biens et services divers" (+3,5%) ; "Loisirs et culture" (+4,1%) ; "Boissons alcoolisées, tabac et stupéfiants" (+4,8%) et "Enseignement" (+2,0%).

Par rapport aux nomenclatures secondaires et à l'état des produits, la hausse constatée en glissement annuel est la résultante des augmentations de prix respectivement des produits "Hors Energie et Produits frais" (+6,4%), des produits de l'"Energie" (+13,4%) et des "Produits frais" (+1,7%). Au regard de la provenance, cette évolution annuelle s'explique par la hausse des prix des produits "locaux" (+4,6%) et "importés" (+8,7%). En ce qui concerne les secteurs de production, la hausse annuelle du niveau général des prix découle de l'augmentation des prix des produits des secteurs " secondaire " (+8,6%) et " tertiaire " (+4,3%).

La progression du niveau général des prix sur le plan national, relativement à la durabilité, a principalement été influencée par l'accroissement des prix des produits "Non durables" (+6,3%). Pour ce mois de mai 2023, le taux d'inflation, calculé sur la base des indices moyens des douze derniers mois au niveau national, s'est établi à 6,9% contre 7,1% le mois précédent.

AGRICULTURE :

Récompenses des cotonculteurs et feuille de route pour le soja

Suite de la page 3

la transformation locale et de préserver la diversité des cultures au Togo. La problématique suggère la disponibilité des graines de soja pour le marché national et le financement de la filière. L'état des lieux montre que de 2015 à 2022, il y a eu une forte augmen-

tation de production de soja, entraînant ainsi, une croissance de protéine. Le document propose des solutions pour améliorer la productivité de la filière, entre autres. Il s'agit entre autres de développer l'accès à la consommation de soja et d'augmenter la valeur ajoutée. La filière prévoit

plus de 500 tonnes de soja d'ici à 2028 pour la consommation nationale. Pour la campagne de commercialisation 2022-2023 de cette légumineuse à graines, plus de 200 000 tonnes de soja devraient être mises en vente. Mais à quelques semaines de la fin de la

campagne, les producteurs avaient signalé qu'ils avaient encore plus de 80 000 tonnes en stocks. Certains ont menacé de quitter la filière qui a perdu un peu de sa superbe, du fait de la baisse des prix sur le marché mondial.

www.lemedium.info

SANTÉ : 16 nouvelles formations sanitaires en construction dans la région des savanes

Dans le cadre de la Composante 2 : "Rapprochement des établissements et services de santé des ménages", du Projet Services de Santé Essentiels de Qualité pour une Couverture Sanitaire Universelle (SSEQUCU), la construction de seize (16) nouvelles formations sanitaires dans les sept préfectures de la région des savanes a été lancée au mois d'Avril dernier.

L'objectif visé est de renforcer le maillage des infrastructures sanitaires, en rapprochant les centres de soins des populations, surtout les plus vulnérables, pour la réalisation de la couverture sanitaire universelle.

Chacune des seize localités ciblées pour la construction de nouvelles formations sanitaires bénéficie des infrastructures suivantes : un bâtiment de soins comprenant un service de médecine et une maternité, un logement pour le responsable de la formation sanitaire, un logement pour la sagefemme, un bloc-latrine de quatre (04) cabines, un incinérateur, une paillote et une clôture de cent (100) mètres sur la façade de la formation sanitaire.

Évalués à un milliard neuf-cent-soixante-treize millions huit-cent-quarante-cinq mille six-cent quatorze (1 973 845 614) francs CFA, les travaux de



La ministre Assih lançant les travaux de construction

construction seront exécutés sur une période de six (06) mois.

Mamessilé Aklah AGBA-ASSIH, le Ministre délégué chargé de l'accès universel aux soins a relevé que la construction de ces seize nouvelles formations sanitaires s'inscrit dans la politique du Gouvernement d'améliorer l'accès à des soins de qualité aux populations les plus vulnérables. " Dans la politique de protection sociale du Gouvernement, l'accès universel aux soins traduit la vision du Chef de l'État d'offrir à tous les togolais des soins de qualité à des coûts abordables. Et qui dit accès universel aux soins, dit une offre de soins de santé de qualité pour la population ", a-telle indiqué.

Il faut souligner que le Projet Service de Santé Essentiels de Qualité pour une Couverture Sanitaire Universelle (SSEQUCU) est mis en œuvre par le Gouvernement Togolais, avec l'appui de la Banque mondiale. Il a pour objectif de fournir des soins et des services de santé essentiels aux femmes, aux enfants, aux pauvres et aux personnes vulnérables, en vue de la réalisation de la couverture sanitaire universelle. Le projet s'articule autour de cinq composantes : 1) Augmentation de la demande et de l'offre de services de santé et de nutrition de qualité ; 2) Rapprochement des établissements et services de santé des ménages ; 3) Renforcement du régime national d'assurance mal-

adie sociale ; et 4) Amélioration de l'intendance, de la surveillance et de la gestion ; 5) Composante d'intervention d'urgence (CERC).

Le gouvernement indique que c'est dans cette optique que le projet SSEQUCU a été mis en place et en cohérence avec le Programme d'Urgence pour la Région des Savanes (PURS), il a commencé les activités du projet dans cette région avec des composantes dédiées aux réhabilitations, constructions et équipement des centres de santé ainsi que des ressources humaines plus importantes. " Notre mobilisation est sur le long terme et va continuer pour ne laisser personne de côté " a laissé entendre la ministre.

Zozo

LE MALI NE VEUT PLUS DE LA MINUSMA



La junte militaire malienne a réclamé vendredi aux Nations unies le retrait sans délai de leur mission de paix dans le pays, la Minusma, a annoncé vendredi le ministre malien des Affaires étrangères Abdoulaye Diop devant le Conseil de sécurité. "Le réalisme impose le constat de l'échec de la Minusma dont le mandat ne répond pas au défi sécuritaire", a déclaré le ministre malien des Affaires étrangères Abdoulaye Diop devant les membres du Conseil qui doivent se prononcer le 29 juin sur un renouvellement du mandat de la mission de maintien de la paix qui expire à la fin du mois.

"La Minusma semble devenir partie du problème en alimentant les tensions communautaires", et cela engendre un sentiment de méfiance des populations à l'égard de la Minusma et une crise de confiance entre les autorités maliennes et la Minusma", a-t-il insisté, à deux jours du référendum organisé par la junte sur une nouvelle constitution.

"Cependant le gouvernement est disposé à coopérer avec les Nations unies dans cette perspective", a déclaré le ministre, rejetant toutes les options d'évolution du mandat de la mission proposées par le secrétaire général de l'ONU.

Le Togo participe depuis sa création à la Minusma. Des milliers de soldats, de médecins et de policiers togolais se sont relayés pour assurer la paix dans ce pays.

Certains y ont perdu la vie.

Source : @Republicoftogo.com

CULTURE : Du FAC au FNDC pour plus d'impact dans le secteur

Le Togo s'engage, sans Lrêpit, dans la redynamisation de son paysage culturel. Durant plusieurs années, ce secteur a souffert d'une carence stratégique ayant freiné son développement. Les pouvoirs publics mettent alors en œuvre une série de réformes innovantes pour une industrie culturelle plus créative et productive.

Créé par une loi en novembre 1990, le Fonds d'aide à la culture (FAC) est devenu actif en 2013, pour la reconstruction et la réhabilitation des infrastructures, l'aide à la création artistique, littéraire et cinématographique et la mise en valeur du patrimoine national.

Grâce au FAC, 250 projets ont été soutenus à hauteur de 600 millions de francs en 2019. En 2021, 300 millions ont été remis pour 512 projets. Pour plus d'impact, le FAC est devenu le Fonds



Dr Kossi Gbényo Lamadokou, ministre de la Culture et du tourisme

national pour le développement de la culture (FNDC) en février 2022. L'objectif de cette mutation est de renforcer la chaîne de valeur culturelle, à travers la professionnalisation du secteur et l'émergence de véritables industries culturelles et créatives, sources de richesses et d'emplois.

Adopté en septembre 2021 par l'Assemblée nationale, le Code du cinéma et de l'image

animée a pour objectif de doter le cinéma d'un cadre juridique et économique dynamique, favorable pour ses acteurs. Il est en adéquation avec la politique culturelle et le plan stratégique d'action culturelle décennale 2014-2024. L'adoption de ce code est une première dans le système juridique du Togo.

Un an après l'adoption du Code du cinéma et de l'image animée, le Togo s'est doté du

centre susmentionné. Cette nouvelle entité publique remplace l'ancienne Direction nationale du cinéma. Elle vise à professionnaliser davantage le secteur du cinéma togolais. Sa mission est d'assurer le contrôle de la mise en œuvre des différents textes ou l'amélioration de l'accès aux partenariats et aux financements des organismes internationaux.

L'idée de la création du Fonsica, un fonds destiné exclusivement aux acteurs du cinéma, de l'audiovisuel et de l'image animée, est de renforcer et autonomiser le sous-secteur du septième art. Il va contribuer à favoriser à l'émergence des industries culturelles, créatrices et pourvoyeuses d'emplois et de richesse, selon le relevé du Conseil des ministres. Tous les efforts consentis offriront, sans doute, un bel avenir à l'industrie culturelle du Togo.

lemedium2013@yahoo.fr

L'ARCEP ANNONCE UNE ENQUÊTE DE SATISFACTION CLIENT À PARTIR DU 19 JUIN



L'autorité de régulation des communications électroniques et des postes (ARCEP) lancera à partir du lundi 19 juin prochain, une enquête de satisfaction. L'opération, prévue jusqu'au 07 juillet, s'adresse aussi bien aux clients des opérateurs de service qu'aux usagers de l'ARCEP comme les banques ou les structures qui demandent des services à valeur ajoutée.

De façon concrète, elle consistera en des contacts menés par le centre d'appel. "Les usagers sont invités à rester à l'écoute", a indiqué l'Autorité. Il y a un an, le gendarme des télécommunications avait lancé une enquête auprès des consommateurs, à l'issue de laquelle les opérateurs avaient été épinglés.

Source : @Republiquetogolaise.com



POUR
LA **SECURISATION**
DE MES
BIENS FONCIERS

OUI CAMPAGNE DE COLLECTE
D'INFORMATIONS FONCIÈRES

COMMUNES
Agoe-Nyive 1 & 2

22 Mai | 20
21 Août | 23

NOS PARTENAIRES



CAMPAGNE
DE COLLECTE D'INFORMATIONS
FONCIERES



COMMUNES
Agoe-Nyive 1 & 2

22 Mai | 20
21 Août | 23

NOS PARTENAIRES



TOUS À L'ÉCOLE

Souscrivez avec  | **BOAweb**



Jusqu'à
5 MOIS* de salaire

Réponse en **24H***

Remboursable sur **11 mois**

*Offre soumise à conditions



  | www.boatogo.com

Joue et tente de gagner **ta voiture!**

***8555#**

ou envoie Togocom
par SMS au 8555



Inscription à 100F
Cumule des points pour être
éligible à la voiture Toyota Starlet
Coût du sms: 100F
Période du jeu: 23 mai au 21 juillet 2023

Avancer. Pour vous. Pour tous. togocom.tg   

